

ARRETE

CONCERNANT LA CESSION AUX ÉTAPES D'UNE PARTIE DU TERRITOIRE DU GOUVERNEMENT GÉNÉRAL

Est cédé aux étapes, à partir du 15 septembre 1918, le territoire du Gouvernement général situé à l'ouest de la ligne Vrasene (Et.) — limite ouest de la place forte d'Antwerpen (carte à l'échelle : 300.000) jusqu'à l'Escaut — l'Escaut — l'ancienne limite est de la 4^{me} armée jusqu'à l'est d'Opdorp — la limite nord de l'arrondissement de Brussel jusqu'à Kappelen-op-den-Bosch (Et.) — Nieuwenrodè (Et.) — Wolverthem (Et.) — Zellik (G. g.) — Itterbeek (Et.) — Ruisbroek (G. g.) — Beersel (G. g.) — Dworp (Et.) — Braine-l'Alleud (Et.) — Lillois-Witterzée (G. g.) — Nivelles (G. g.) — Feluy (Et.) — Familleureux (G. g.) — Houdeng (G. g.) — Péronnes (G. g.) — Binche (G. g.) — Landelies (G. g.) — limite est de l'arrondissement de Thuin.

Tous les détails concernant la cession du territoire ainsi délimité, etc., sont réglés par ordre spécial.

L'avis concernant les limites du Gouvernement général (page 824 du « Militär-Verordnungsblatt ») et la carte de Belgique indiquant les limites des arrondissements, etc., allemands doivent être modifiés en conséquence.

Brussel, le 26 septembre 1918.

VON SEITEN DES GENERALGOVERNEMENTS,
DER CHEF DES STABES,
VON WINTERFELDT
Generalleutnant.

NOUVELLES PUBLIÉES PAR LE GOUVERNEMENT GÉNÉRAL ALLEMAND

Berlin, 26 septembre (Officiel de ce midi).

THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'OUEST

Armées du feld-maréchal prince héritier Rupprecht de Bavière. — Combats entre avan-postes dans la vallée de la Lys, au nord du canal de La Bassée et près de Mœuvres.

Armées du général-colonel von Boehn. — La violente canonnade ennemie n'a été suivie que d'attaques partielles au sud-est d'Epehy et près de Bellicourt ; elles ont été repoussées. Entre le ruisseau d'Omignon et la Somme, l'ennemi a continué ses attaques ; son premier assaut s'est écroulé sous le feu concentrique de notre artillerie et de notre infanterie. Au cours des attaques répétées qu'il a exécutées dans la matinée, l'ennemi a surtout porté ses efforts contre la hauteur située entre Pontruët et Gricourt. Il y a

passagèrement pris pied ; nous l'en avons ensuite chassé par une contre-attaque. L'après-midi, les Français ont de nouveau prononcé de fortes attaques entre Francilly et la Somme ; elles ont été repoussées, sauf que quelques petits éléments de nos lignes sont restés entre leurs mains. A cet endroit, nous avons fait plus de 300 prisonniers ces deux derniers jours.

Armées du prince héritier allemand. — Au cours d'attaques locales prononcées au nord d'Allemand — entre l'Ailette et l'Aisne — nous avons fait des prisonniers. Au nord de Vailly, nous avons repoussé des attaques partielles ennemies.

Armées du feld-maréchal duc Albrecht de Wurtemberg. — A l'est de la Moselle, nous avons repoussé une attaque partielle de l'ennemi. Un contre-attaque des troupes de la 31^{me} brigade de la landwehr, qui se bat à cet endroit, nous a donné 50 prisonniers français et américains. Des escadrilles aériennes ennemies ont attaqué Francfort-sur-Mein et Kaiserslautern ; sept de leurs avions sont tombés sous notre feu.

Berlin, 26 septembre (Officiel du soir).

THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'OUEST

En Champagne et entre l'Argonne et la Meuse, des attaques franco-américaines ont commencé après onze heures de préparation d'artillerie. La tentative faite par l'ennemi pour percer nos lignes a été vaine. Le combat continue autour de nos positions.

Berlin, 26 septembre (Officiel).

Depuis quelques jours circule le bruit de l'évacuation de certaines régions de l'Alsace-Lorraine. Il y a lieu de dire à ce propos que le bombardement de Metz et d'autres positions, effectué à distance et signalé officiellement, a fait prendre des mesures en vue de la protection de la vie et des biens des habitants, et comportant l'évacuation éventuelle la plus rapide possible des localités exposées au feu des canons à longue portée. Ces mesures préparatoires seront continuées et plus tard exécutées méthodiquement pour autant que l'exécution en soit compatible avec les nécessités militaires.

Sofia, 26 septembre (Officiel).

Front macédonien. — A l'ouest du Vardar, nos unités ont continué méthodiquement leur mouvement vers le nord. A l'est de Veles, une violente attaque d'artillerie a été repoussée. Après une préparation d'artillerie, des patrouilles anglaises ont avancé contre nos positions sur la Wisoka Thuka, au nord du lac de Doiran. Elles ont été dispersées par notre feu.

Constantinople, 26 septembre (Officiel).

Front en Palestine. — Les Anglais n'ont pas encore attaqué jusqu'ici nos positions actuelles. Sur notre aile droite, nous avons repoussé la cavalerie et les automobiles blindées ennemies. La nuit du 24 au 25, nos hydroavions ont attaqué des halls d'aviations établis par les Anglais sur les îles de Lemnos et de Thasos ; ils les ont efficacement arrosés de bombes de gros calibre. Trois halls ont été détruits à Lemnos.

Constantinople, 26 septembre (Officiel).

Front en Palestine. — Les Anglais marchent contre nos nouvelles positions par delà Wabulus, dans la région du Jourdain. Sur le reste du front, le calme règne.



La Belgique sous la Botte allemande

LES AVIS, PROCLAMATIONS & NOUVELLES DE GUERRE

ALLEMANDS

publiés en Belgique pendant l'occupation

Du 18 Septembre au 20 Octobre 1918

*y compris les Arrêtés qui n'ont pas été affichés
ainsi que les Documents Historiques concernant la Paix*



Édition honorée de la Souscription officielle
de la plupart des Administrations Communales de Belgique.

35^e VOLUME



35^e VOLUME

Prix : Fr. 1.50

LES ÉDITIONS BRIAN HILL
Rue de l'Arbre-Bénit, 106 b, IXLLES-BRUXELLES